

# Heraldo de Castellón

DIARIO ANTIFASCISTA

Año XLVIII  
Núm. 14.634

Franqueo  
concertado

Lunes 26 de Julio de 1937  
Redacción, Administración y talleres: D. Ibarruri, 11

Precio  
15 céntimos

Tel. 1533  
Apartado 11

## COMENTARIO DEL DIA

### Cañones alemanes en los Pirineos

Días pasados, hubo en la Cámara de los Comunes de Londres, como saben los lectores, un debate muy curioso acerca de Gibraltar. Los alemanes han montado cañones de gran calibre en las alturas del litoral español que domina el Estrecho, el Peñón y los muelles de la villa calpense. Y esos cañones pueden cruzar sus fuegos con otros de parecido alcance montados a su vez en las inmediaciones de Ceuta.

Pues bien. Ahora acaban de saber los franceses, con la alarma que es natural y lógica, un hecho semejante que les atañe de manera especialísima. El "Daily Herald" de Londres, lo ha revelado en un editorial que copiaron, asombrados, no pocos diarios ultraripináticos.

He aquí algunos párrafos de ese artículo:

"Cañones montados por ingenieros alemanes en los Pirineos tienen bajo su fuego considerables extensiones de territorio francés.

"Saben ya, en los centros franceses bien informados que los alemanes han construido fortificaciones y emplazamientos para baterías en el territorio rebelde de Navarra.

"Varios cañones de gran calibre, pertenecientes a la artillería de marina, instalados sobre los montes del Rubno, frente al desfiladero de Roncesvalles, tienen bajo su fuego, no sólo Mont de Marsan, Biarritz y Bayona, sino incluso Harbes y Pau. Algunas de esas fortificaciones han sido descubiertas y observadas por medio de la aviación."

Después de Inglaterra y Francia. Los fascismos siguen organizando el frente español, con sus medios propios. Ya han echado la llave al Estrecho de Gibraltar, única salida del Mediterráneo. Ya se apoderaron de las Baleares, salvo Menorca. Y ahora, convierten los Pirineos navarros en base de artillería contra el Sudoeste de Francia.

Dicen los italianos fascistas que pelean en España — y los diarios fasciosos así lo comentan — que piensan volver a su país por tierra. Para ir de España a Italia por tierra, hay que cruzar, de Oeste a Este, el mediodía de Francia. Ello quiere decir que, según los fascistas venidos a la Península Ibérica, cuando acabe la guerra española, comenzará la guerra europea y entonces — si ha vencido Franco — los italianos y alemanes que están en España invadirán el territorio francés.

¿Jactancias ridículas? Desde luego. Pero en el fondo de ellas hay realidades militares que harán bien nuestros vecinos en no desconocer.

España fascista sería para ellos una España enemiga. Cuando se vieran acometidos por Alemania e Italia, no podrían sacar de Africa sus tropas coloniales y además, deberían dedicar por lo menos, dos o tres cuerpos de Ejército a la defensa de la barrera Pirenaica. Por la barrera Pirenaica se va a Perpignan de un lado y a Burdeos de otro. Por la barrera pirenaica, avanzó el general Ricardos en tiempos de Carlos IV y de Godoy. Por la barrera pirenaica defendida sablamente por el Mariscal Soult, llegó hasta Tolosa el general Wellington, con sus ingleses, portugueses y españoles.

Lean la historia los franceses y aprenderán además otras cosas.

Según Bismarck el francés es "un señor condecorado que no sabe geografía". Ya va siendo hora de que se incline sobre los mapas de su país y los estudie.

Hay en ellos algo más que fronteras orientales. Las fronteras con Italia y con España son también importantísimas.

### DEL ENEMIGO, EL CONSEJO

De "Unidad", de San Sebastián:

"España ha de volver a ser. Pero para ello necesita, indudablemente, ser militarmente fuerte en la tierra, en el aire y en el mar. Siendo, en definitiva,

## EDITORIAL

### MADRID, REALIDAD PERENNE

El último artículo publicado por Mussolini en "Il Popolo d'Italia", sobre lo que para él constituyen las "realidades y ficciones" europeas (del que anticipamos a nuestros lectores un documentado resumen en nuestro número del pasado sábado), está constituyendo la nota saliente de la actualidad mundial. El nuevo "gesto" del dictador italiano ha logrado concentrar en un solo punto la atención de los comentaristas mundiales. Ha impresionado hasta tal punto, que de modo fulminante quedaron relegadas a segundo término otras palpitantes cuestiones que, como el conflicto chino-japonés, las deliberaciones del Comité de Londres y la Gran Batalla de Madrid, constituían los principales focos de convergencia de la atención mundial.

Reputamos este impresionismo excesivamente exagerado. Para fundamentar tal creencia nos basta con considerar la índole del "gesto". Al meditar con serenidad se adquiere pronto la certidumbre de que se trata de un gesto friamente calculado. Es uno más, en la ya larga serie de los nuevos amos de los países totalitarios europeos. Y la experiencia nos enseña que esa espectacularidad calculada no tiene otra finalidad que el encubrimiento de una situación difícil.

Porque, en fin de cuentas, ¿qué novedad nos ha revelado Mussolini? Ninguna. Todos estamos ya cansados de saber y repetir cuanto nos ha dicho. Todas las ficciones enunciadas, y otras más que Mussolini se calla arteramente, hace tiempo que nosotros las tenemos catalogadas como verdades incuestionables. Pero es significativo que no haya enunciado la que en estos momentos tiene para nosotros una sangrienta realidad. ¿Por qué no ha catalogado también a la No Intervención? Es muy importante esta salvedad. Constituye ella el nudo oculto de la farsa tramada por el sanguinario histrión. Mussolini se apoya en unas cuantas verdades "relativas" para crear una situación favorable, que le permita salir del atolladero en que él mismo se ha metido — con daño y quebranto graves de su país — con la innumerable serie de ficciones a que el fascismo dió vida para consumir su criminal atentado contra la democracia española.

El anatematizado, de ficciones consuma la paradoja de dar vida a la nueva ficción de los hechos consumados, para presentarla como amenaza que difiera el momento en que los países democráticos se sitúen en la realidad que ha de sepultar definitivamente las dictaduras fascistas. Ni aún a aquella amenaza embozada de enviar a España los contingentes "necesarios" para imponer la realidad que para él suponen los "indiscutibles" derechos de su lacayo Franco, tiene categoría de "realidad absoluta". Frente a esa realidad se alza la del pueblo español dispuesto a no soportar yugos de ninguna especie, reduciendo a ceros toda esa "realidad" del incesante envío de "voluntarios" y material bélico. Y que está es una verdad indiscutible ahí está Madrid, pregonándolo, permaneciendo meses y meses invulnerable ante toda la serie de ataques del fascismo internacional; destruyendo con su heroísmo cuántas legiones envían los que sueñan con apoderarse de todas nuestras inagotables riquezas.

Realidad perenne, que ha sabido brillar inmarcesible en los momentos más difíciles. Realidad que no han podido destruir los ataques en masa de los ejércitos teutones. Realidad que no pudieron sepultar los escombros que la criminal aviación negra y la cruel artillería facciosa producen en las calles madrileñas uno y otro día. Realidad que puso en vergonzosa fuga las fuerzas legionarias italianas, que en la Alcarria, cual nuevos gallos de Morón, se quedaron sin plumas y cacareando. Realidad, en fin, que en estas horas, en los frentes de Brunete, está resplandeciendo a través del invencible ejército que la República ha sabido articular para demostrar a Mussolini que sus más cacareadas realidades solo son histriónicas ficciones.

Algún día, sin que tengamos que esperar mucho, habremos de recordar este editorial, bien seguros de que los hechos nos darán en todo la razón; en que la espectación de hoy ante el "gesto" mussoliniano es injustificada y en que la mayor ficción de estos tiempos la constituyen esos crueles Estados totalitarios, cuyo azote padece hoy la democracia mundial, seguramente para liberarse del lastre de los regímenes bugueses en que se incubara.

va, la violencia el terreno último donde internacionalmente acaban — y se vuelven — las discusiones, que prepararse para el momento, al lado de la buena voluntad, la violencia organizada, el grado suficiente para unirse en la práctica a la teoría. Solo así, siempre, de defender con las manos la verdad, las razones, poderemos vencer a los jerranos de la hispanidad.

Y haremos valientemente que esta dignidad propia trascienda a los nuestros.

Y haremos valientemente que esta dignidad propia trascienda a los nuestros.

## AYER EN EL CINE ROYAL

### Un mitin de afirmación anarquista

Ayer por la mañana, en el Salón Royal, se celebró un mitin organizado por el Comité Regional de Levante de la F. A. I. A la entrada del local, jóvenes libertarios ofrecían folletos de propaganda. En el interior, vimos las siguientes inscripciones: "Las JJ. LL. de Castellón se adhieren al acto. Contra todas las dictaduras". "F. A. I. — Todos vivimos en el lodo. Pero nosotros miramos a las estrellas". "Campesinos: En vuestras manos está el alma latente de la revolución: los campos".

Llegó un camión conduciendo a las Juventudes Libertarias de Burriana, que colocaron su bandera en el escenario.

A las 11'30 empieza el acto, con escasa asistencia de público. Poco después se llenó un poco más la sala, sin conseguir que se ocuparan totalmente las butacas de platea.

Preside Consuegra, de la localidad. Su breve intervención es para señalar los motivos del mitin, convocado para dar a conocer al pueblo de Castellón los resultados del Pleno últimamente celebrado. La FAI no viene a lanzar consignas sino a mostrar realidades y trazar normas de conducta.

Se refiere al criterio que ciertas gentes tienen de la FAI, criterio que ciertas gentes tienen de la FAI, criterio que ha sido cultivado por algunas organizaciones interesadas en presentar la ideología anarquista como un movimiento caótico y simple. Presenta a los camaradas que van a hacer uso de la palabra y pide que se les escuche con la mayor atención, terminando con estas palabras: La FAI será siempre el único organismo que tiene bien alta la bandera de la revolución.

ANGEL RODRIGUEZ

Se refiere al último pleno de la FAI, que trató de la reorganización de procedimientos, estructurándolos bajo métodos nuevos. La FAI es odiada y querida. Odiada por la burguesía, puesto que veía en ella el instrumento más

da a los campos civiles de manera tal, que su honor sea el honor nacional y el respeto hacia ellos, el agradecimiento de un pueblo a quien mejor lo represente.

A su imagen haremos que la vida española se dignifique al tomar un sentido militar presidido por el honor y el valor, primeras virtudes castrenses, pues no en vano nuestra manera de ser, es esencialmente militante."

\*\*\*

Porque España necesita ser fuerte, está haciendo su ejército. El auténtico, el del pueblo. El otro le fué traidor y solo sirve al extranjero.

Por eso, los fascistas no pueden hablar de "la dignidad que le corresponde como brazo armado". Las armas no son dignas de por sí sino por la causa a que se entregan. Armas llevan también los bandoleros.

No invoquen "el honor nacional". Solo pueden hacerlo los que, a costa de su vida, están defendiendo la nación de la rapiña de los invasores y del negocio de quienes se la facilitaron. En eso consiste el honor. Y ese es el que el Ejército de la República está patentizando.

poderoso para su derrumbamiento como clase dominante. Querida por el pueblo, ya que es el reflejo de sus ansias de emancipación. Frente a la leyenda falsa y bárbara de antaño, está la realidad de este año de lucha. Los mejores elementos de la C. N. T. se encuentran en las filas de la FAI. Para ponerse a tenor de las circunstancias, los hombres de la FAI han creído necesaria una modificación de táctica. Antes, la organización era un grupo ilegal; la célula de hombres conscientes y generosos, escapando a la acción y control del Estado. Se ocupa de la máxima garantía revolucionaria de la FAI, cuya ejecutoria no puede ser mancillada. Hace historia del 19 de Julio, con la sublevación de generales, capitalistas y clero. Fué un movimiento de clase, derrumbándose un sistema político y económico. Los grupos anarquistas salieron a la luz del día transformándose en factor determinante. La FAI exige formar parte de la dirección del país en el orden político y económico, para encauzar debidamente la revolución.

No oculta el temor de una nueva aparición de las formas antiguas. La actividad de la llamada pequeña-burguesía, la libertad de cultos y la guerra que en el campo se hace a las colectividades. Dice que el pequeño propietario entrará voluntariamente a formar parte de la comunidad. Este no es el enemigo que se está incubando en aquellas personas que fueron desposeídas y que ahora se hacen pasar por pequeño-burgueses. Se refiere a las palabras de Azaña pronunciadas a principios de la sublevación, manifestando a unos periodistas extranjeros que en España sólo había pueblo y que creía exclusivamente en él.

Habla de las concesiones hechas por la FAI en cuestiones de táctica. Se cede ante la realidad del momento, puesto que han desaparecido aquellas condiciones de lucha contra la burguesía. Afirma que para ganar la guerra hay que hermanar a las dos sindicatos. Se refiere a las dictaduras, que no son admisibles, del color que sean, como tampoco el tutelaje de un partido. Hay que ganar primero la guerra y luego la revolución.

La FAI no ha hecho dejación de principios. En la FAI pueden ingresar todos los hombres honrados, que ya lo eran antes del 19 de Julio. Termina diciendo que no quieren arrebatar la clientela de ningún partido.

El público aplaude con fervor las palabras de esta primera intervención.

SALVADOR CANO (Director de "Nosotros").

Inicia su discurso diciendo que, efectivamente, la FAI no viene a hacer proselitismo, puesto que hay formas muy ruines de hacer prosélitos. Venimos — agrega — a hablaros en anarquista y expresar la posición que adopta la FAI. Será una actuación nueva, pero no una modificación de principios. Explica las diversas modalidades de lucha que ha tenido el anarquismo a partir de la dictadura de Primo de Rivera.

Habla de la corriente de unidad proletaria, por la base que hubo después del bienio negro. Dice que la unidad la aceptan sin pactos ni compromisos escritos o

(Pasa a la cuarta plana.)

# Las fuerzas leales mantienen con firmeza sus posiciones de Brunete

Información oficial de los frentes

## MINISTERIO DE DEFENSA NACIONAL FUERZAS DE TIERRA

El parte facilitado anoche, a las 24 horas, dice:

**CENTRO.** — A primera hora de la mañana atacamos al enemigo por el sudoeste de Brunete. El adversario opuso fortísima resistencia y actuando con aviación y artillería, logró desarticular nuestro avance, apoderándose de Brunete. Reforzadas nuestras líneas, se aguantaron desde ellas bombardeos de artillería y de aviación, de violencia inusitada, manteniéndose las tropas en sus posiciones y enlazando por los flancos con las unidades vecinas.

A primera hora de la tarde el enemigo presionó nuevamente, afianzándose nuestras líneas al Sur de Villanueva de la Cañada. Mientras tanto, las fuerzas de nuestro flanco Este se debatían contra un fuerte ataque enemigo que se desarrollaba desde anoche, favorecido por artillería y aviación. Estas fuerzas han sido agruadas ante Villanueva de la Cañada, a fin de defender los accesos a dicho nudo de comunicaciones.

Nuestro Ejército se sostiene heroicamente ante la acción de los rebeldes, que han acumulado en este sector grandes contingentes y toda clase de elementos de guerra.

La aviación republicana ha combatido con la enemiga en varias ocasiones, obligándola a alejarse.

Se han pasado a nuestras filas un alférez y tres soldados.

**ARAGON.** — Los trabajos de fortificación que realizaba en el castillo de Villafranca, fueron interrumpidos por el fuego efectuado desde posiciones, sobre las que se avanzó por nuestras fuerzas próximas al Ebro.

El enemigo cañoneó nuestras posiciones de Collado del Maestro, en la Sierra de Alcañete.

En el sector de Teruel, ayer, a última hora de la tarde, arrojó el enemigo en el ataque a nuestras líneas, protegidas por veinte aparatos de aviación. Nuestras fuerzas sostuvieron sus posiciones en casi todos los sectores. Durante el día de hoy se modificó el trabajo de nuestras líneas, eligiendo nuevas posiciones más sólidas.

**NORTE.** — En Santander, cañoneo del adversario sobre Cúeto, Pico Orilla y Opue. También se nos cañoneó desde Ayoelungo.

**EXTREMADURA.** — Intenso tiroteo y fuego de ametralladoras en la zona comprendida entre Toledo y Talavera. Nuestras líneas ante esta última población han sido bombardeadas por la aviación facciosa.

**ANDALUCIA.** — Pasaron a nuestras filas un cabo y cuatro soldados del Regimiento de Lepanto.

### FUERZAS AEREAS

Resumen de los servicios prestados por la aviación.

**CENTRO.** — A las siete y cinco, cinco escuadrillas verificaron los siguientes bombardeos:

Contra tropas enemigas situadas al Sur de Brunete; contra tropas facciosas en los alrededores de Villaviciosa de Odón; contra concentraciones formadas en la margen derecha del Guadarrama y que se disponían a atacar nuestras líneas de Brunete; contra concentración al sur de Los Rozas y contra grandes agrupaciones rebeldes, en un bosque al Noroeste de Villaviciosa de Odón.

A las quince y cuarenta, tres escuadrillas de caza nuestros sostuvieron combate con treinta ca-

## Una nueva hazaña de la "Gloriosa"

Por primera vez en el mundo, un aparato leal derriba un trimotor rebelde en combate nocturno. — Otros aviones rebeldes derribados

Madrid, 26. — En el Ministerio de Defensa Nacional, a las tres de la tarde de hoy, han facilitado el siguiente parte de aviación:

Una de las escuadrillas de caza dedicadas a la vigilancia nocturna, para impedir los bombardeos sobre Madrid y en los frentes cercanos, se puso en vuelo esta madrugada, a las 12'25, al recibirse noticia de que en la Sierra habían aparecido aviones enemigos.

Nuestros aparatos volaban a alturas diversas. Uno de ellos, que iba a tres mil metros, advirtió al Este del Escorial la presencia de un trimotor Junker, que volaba a 30 ó 40 metros más alto. En rapidísima maniobra el caza ascendió, hasta colocarse a la cola del Junker, contra el cual rompió el fuego con sus cuatro ametralladoras y a poquísima distancia.

Muy pronto se iluminó el avión alemán con una doble llamarada, por haberse incendiado los planos. Aún ardiendo, el Junker se defendió disparando contra nuestro caza sus ametralladoras; pero aquél continuó tenazmente su ataque

con el fuego de las suyas.

El avión faccioso se inclinó, al mismo tiempo que iniciaba un descenso vertiginoso y que uno de sus tripulantes se lanzaba con su paracaídas. Este aparato de momento se incendió también y el aviador que de él partió se estrelló contra el suelo.

Al caer se produjo una gran explosión por haber estallado la bomba que era portadora y se tuvo tiempo de verlo.

Esta mañana los tres cadáveres de tres alemanes y el avión, muy dañado, que cayó en las montañas. Por maniobra el caza descendió, hasta colocarse a la cola del Junker, contra el cual rompió el fuego con sus cuatro ametralladoras y a poquísima distancia.

Las placas de los motores indican que la procedencia de éste era norteamericana.

El teniente Carlos Castejón, autor de esta hazaña, ha sido ascendido a capitán.

Aunque con ocasión de la Gran Guerra se libraron algunos combates nocturnos, se registra ahora por primera vez

en el mundo el caso de derribo de un avión por otro durante una batalla aérea librada por la noche.

A las 7'30 de la mañana nuestras baterías antiáreas, emplazadas en las proximidades de Villanueva de la Cañada, derribaron otro trimotor Junker, que cayó también en nuestras líneas, pereciendo carbonizados sus tres tripulantes.

A las 8'30 de la mañana, cuarenta aviones de bombardeo y cuarenta cazas enemigos se presentaron sobre nuestras líneas de Villanueva de la Cañada y Quijorna.

Avisados nuestros cazas, acudieron con toda rapidez a dicho lugar. Los aparatos de bombardeo facciosos huyeron al divisar nuestros aviones.

En el combate sostenido entre los cazas leales y los facciosos, fueron derribados dos de estos últimos, marca Fiat.

Poco después, una escuadrilla rápida de gran bombardeo, perteneciente a nuestra Armada Aérea, fué atacada por varios cazas enemigos. Uno de nuestros aparatos de bombardeo se defendió con tal fortuna que destruyó, incendiándolo, un caza

zase enemigos, derribando tres "Fiat" y dos monoplanos rápidos. Nosotros sufrimos la pérdida de un aparato.

**ARAGON.** — A las trece y cuarenta, fueron bombardeadas las trincheras enemigas al nordeste de Caudete, así como concentraciones en el sector de Teruel.

A las diecinueve, fueron bombardeados objetivos militares en Albarracín y Gea de Albarracín, ametrallándose seguidamente a tropas enemigas en las inmediaciones de dichos pueblos. Poco más tarde se realizaron bombardeos sobre Cuevas de los Torcos y Casa Molina e igualmente sobre objetivos y tropas enemigas al este de Albarracín. Nuestros aviones, una vez terminado el bombardeo, usaron las ametralladoras en vuelos rasantes. Simultáneamente se bombardeó una concentración de camiones en la carretera de Rirueta a Albarracín y la estación de Alcaudete.

**OESTE.** — A las quince y cuarenta, una escuadrilla compuesta de nueve aparatos realizó un intenso bombardeo sobre la estación ferroviaria de Fuentes de San Esteban y vías de comunicación próximas a Salamanca. Nuestros aviones fueron atacados por una escuadrilla de caza, que no logró alcanzarlos.

### Frentes del Este

Barcelona, 26. — El comunicado de guerra facilitado esta mañana por el Jefe del Ejército del Este, dice así:

Ligeros tiroteos sin consecuencias.

El enemigo prosigue fortificándose activamente en diversos puntos del frente.

Se han pasado a nuestras filas, procedentes del campo enemigo, un cabo, dos soldados y dos paisanos.

### La lucha en los frentes del Centro

Madrid, 25. — El enemigo comprendiendo la gravedad que para él representaba que Brunete estuviese en manos de las fuerzas republicanas, ha acumulado frente a dicho pueblo todos los elementos de que disponía, tanto en material de guerra como en mercenarios extranjeros. Apoyados por la aviación y la artillería inició esta

mañana un violento contraataque para contrarrestar los efectos del ataque que nuestras fuerzas estaban llevando a cabo al Sur de dicho pueblo. La lucha ha sido violentísima.

El Ejército de la República, con un heroísmo admirable, se ha mantenido en la mayoría de sus posiciones, a pesar del intenso bombardeo que contra ellas efectuaron los facciosos. No obstante, ante la intensidad de los contingentes enemigos, se ha visto precisado a ceder dicho pueblo, ya que su mantenimiento no compensaba en mucho a la gran pérdida de hombres que hubiéramos sufrido de obstinarnos en permanecer en él. Las nuevas posiciones republicanas, que se extienden desde el Sur de Villanueva de la Cañada hasta Quijorna, están sólidamente fortificadas y desde ellas el Ejército de la República mantiene y sostiene contraataques enemigos.

La prueba de estos días, una de las más duras de la guerra, pone de manifiesto que el Ejército de la República está ya en razón y que puede competir con las mejores unidades extranjeras.

Nuestras posiciones actuales son líneas más lógicas y con menos sinuosidades que en las anteriores, y desde ellas se puede fácilmente emprender nuevas operaciones.

La aviación republicana anuló los efectos de la contraria, saliéndole al paso cuantas veces ésta intentó bombardear nuestras líneas y poniéndola en fuga en cuantas ocasiones se presentaron ante ella.

### Se arrebató a los rebeldes un fuerte botín

Cabeza de Buey, 25. — Desde hace varios días la aviación facciosa viene realizando sañosos bombardeos contra diversos pueblos de nuestra retaguardia.

Hoy, nuestros soldados, en un arduo golpe de mano, han hecho prisioneros a once paisanos, apoderándose al propio tiempo de 500 cabezas de ganado lanar y cabrío.

## Información general

### Prensa de Madrid

Madrid. — "Claridad": Estudia en su artículo de fondo el problema de la unificación de las dos grandes sindicales de España. Cree que la mejor manera de llegar a ella es por medio de una unidad de acción de interés práctico; unidad de acción en ayuda al Gobierno del Frente Popular; unidad de acción para conseguir que las fábricas de material de guerra estén al servicio de los organismos representativos de la República; unidad de acción en suma para hacer que la clase trabajadora marche expresamente unida y ligada por el camino de la actividad, para ponerse al servicio de la guerra, que es salvar la Revolución.

Cree que de momento llegar a una sola central sindical en España es difícil o casi imposible, porque la CNT y la UGT van a renunciar a postulados que son acaso la base de su existencia.

Creo que se podrá llegar rápidamente al Partido Único del proletariado. "Más de una vez — dice — hemos afirmado que la acción sindical y la política no se entrecrocaban entre sí sino que se complementan".

### Un gran acto en honor de la República Mejicana

Valencia. — Con un gran acto artístico literario se ha puesto digno remate a la "Semana de México", organizada por la Asociación de amigos de aquella República hermana.

Se celebró aquel el domingo por la mañana, en el teatro Apolo, y por los valores que en él tomaron parte, por los artistas que les presionaron el calor de su entusiasmo y por el público que a él concurrió, fué brillantísimo.

Una fiesta perfecta, brindada en homenaje al pueblo de México por el pueblo valenciano, que, durante una semana y en una serie de actos, ha estrechado más y más los lazos que la unen a aquel.

Tomó parte en el acto la Banda

Municipal, que inició su actuación con los himnos nacionales de México y España, y siguió con "La Verbena de la Paloma", "Nit d'Albaes" y "Capricho español", en un concierto gratísimo e inolvidable, en el que hizo gala de su maestría la batuta de su Director, señor Ayllón, y de su competencia bien probada, de su gran prestigio, los componentes de la Banda.

Fué un verdadero acierto de interpretación, acierto al que se unía el de haber hermanado las notas castizamente madrileñas de "La Verbena", con las genuinamente valencianas de "Nit d'Albaes" y las rusas expresión del sentimiento de simpatía de aquel gran pueblo español.

El maestro Ayllón y los músicos oyeron grandes y prolongados aplausos.

Después del concierto, recitó varias poesías la niña de Luisita Esclapés, una niña verdadera, gran artista, dominadora de la dicción y del gesto.

El público la aplaudió una y otra vez, pidiéndole nuevas y nuevas composiciones poéticas.

Se estrenó un diálogo poético, titulado "España y México", original de Víctor Gabrondo. Interpretaron la obra Irene Barrosos y el compañero Villar.

Irene Barroso, gran temperamento de actriz, y perfección artística, alcanzó un éxito rotundo. Subyugó al público, lo emocionó hondamente. Tuvo momento, dentro de toda su actuación feliz, de verdadera grandeza.

Los intérpretes oyeron grandes aplausos.

Armando Guerra, que durante el acto ofició de "speaker", recitó varias poesías y el Presidente de "Amigos de México", Higinio Moya que al comenzar explicó el objeto del acto, lo terminó haciendo un resumen con frase feliz.

La Banda Municipal ejecutó seguidamente varios himnos proletarios y los nacionales de España y México.

### Acto de propaganda confederal y anarquista

Madrid, 25. — La comisión de propaganda confederal y anarquista celebró un acto en el Monumental Cinema, que fué retransmitido que estaban llenos de público.

Primeramente habló García Pradas, director de "C. N. T.", quien dijo que la guerra no puede estar separada de la revolución.

González Inestral afirmó que la revolución va siempre unida a la F. A. I., siendo su programa fundamental ganar la guerra, destruyendo las viejas oligarquías que no han desaparecido.

Por último intervino el ex-ministro Juan López, quien negó que el Gobierno actual esa auténtica representación del Frente Popular, pues no está integrado por todos los grupos antifascistas.

Se mostró de acuerdo con las palabras del Presidente de la República en lo referente a que el pueblo español es enemigo de los regímenes de fuerza y que el pueblo, reconquistada su libertad, se dará el régimen que desee.

Defiende la actuación de los ministros confederales en el Gobierno Caballero y ataca la labor de los comunistas.

El acto duró cuatro horas.

### Importante hallazgo de armas y municiones

Madrid, 26. — La policía se ha incautado hoy de las siguientes armas, que estaban ocultas en una casa: 43 pistolas, un mauser ametrallador, un maletín con gases asfixiantes, unas bombas de mano, 24 escopetas, siete rifles, siete fusiles, una tercerola, cuatro fusiles ametralladores sistema alemán y diez caretas contra gases. 115 cartuchos de fusil, gran cantidad de municiones de pistola.

Los crímenes de la aviación negra en la retaguardia

## Numerosas víctimas en un nuevo bombardeo de Barcelona

65 muertos y 150 heridos

Barcelona, 25. — A las 3'30 de esta madrugada varios aviones facciosos arrojaron gran cantidad de bombas sobre esta ciudad. Algunos descendieron a escasa altura y ametrallaron a la gente que se dirigían a los refugios. En los primeros momentos fueron recogidos 65 muertos y 150 heridos. De estos algunos fallecieron durante el día de hoy.

El bombardeo duró una hora. Las baterías antiaéreas obligaron a los aparatos a desaparecer. Poco después salieron nuestros cazas, que les persiguieron sin lograr darles alcance.

### Informes oficiales

Barcelona, 25. — El comunicado de guerra facilitado esta mañana por el Jefe del Ejército del Este, dice:

La aviación facciosa ha volado una vez más sobre Barcelona, lanzando veinte bombas sobre la población.

La metralla fascista ha causado veintidos muertos y diversos heridos.

Los daños materiales son de poca importancia.

Nota de la Jefatura de Policía

Barcelona, 25. — En la Jefatura de Policía facilitaron por la noche la siguiente nota:

A las 3'45 de la madrugada tres aviones facciosos han volado sobre Barcelona, bombardeando la ciudad. Como siempre, han demostrado su predilección por las barriadas obreras, habiendo ocasionado heridos y muertos, no persiguiendo objetivo militar alguno.

El fuego de nuestras baterías antiaéreas hizo descargarse desordenadamente su carga a los aviones rebeldes, poniéndoles en fuga.

### Otro pueblo catalán bombardeado

Cornellá, 26. — Ayer domingo, a las cuatro menos cuarto de la madrugada, un avión faccioso arrojó una bomba de 50 kilos en el sitio conocido por Mas del Marro, que no produjo daños ni víctimas. El fuego de los cañones antiaéreos obligó al avión a elevarse a gran altura, internándose con gran rapidez en el mar.

### Hoy se reúne el Sub-Comité de No Intervención

Londres, 26. — Habiéndose enviado a todas las potencias del Comité de No Intervención el sábado pasado el cuestionario inglés, las representadas en el subcomité han tenido tiempo para darse una idea de lo que es el documento y poder comunicar a Lord Plymouth, en la sesión de esta tarde del Subcomité, sus primeras impresiones.

En los círculos políticos se cree que la entrega anticipada del cuestionario plantea la cuestión de saber si a juicio de Londres el cuestionario tiene un carácter definitivo o si en las conversaciones de esta tarde se puede modificar. En dichos círculos se inclinan por la segunda, pues estiman que como el viernes volverá a reunirse el subcomité, la reunión de hoy es para dar aquellas aclaraciones que se puedan solicitar.

### El mundo muestra su adhesión a la España leal

Rabat. — Sobre el tema "Una mujer que regresa de España" Mme. Simone Tery dió en un teatro de esta localidad una interesante conferencia. El local se encontraba completamente lleno y numerosísimo público quedó a las puertas del coliseo durante el transcurso del acto.

La conferenciante describió su reciente estancia en Madrid e hizo una apología del heroísmo de pueblo español. Censuró acremamente a los países fascistas, poniendo de relieve las atrocidades que de comun acuerdo con los rebeldes españoles han cometido con nuestro pueblo.

El público acogió con enorme entusiasmo las palabras de Mme. Tery y emocionado, dió grandes

muestras de admiración hacia nuestro glorioso gesto, aplaudiendo incesantemente las frases de la conferenciante.

Al final del acto se hizo una cuestación a favor de los niños españoles, que arrojó una fuerte suma.

Buenos Aires. — Informan de Bahía Blanca y Tres Arroyos que en estas ciudades se ha puesto en práctica por la Comisión de la Junta de Socorros a España el sistema de bonos de racionamiento, a fin de recabar viveres para nuestros combatientes.

Durante la primera semana del mes en curso la citada institución ante el numerosísimo público que ha acudido a suscribir tales bonos, se ha visto precisado a poner en circulación una nueva remesa, que ha alcanzado la suma de \$ 2.300.

También en Maldonado se celebró una fiesta en honor de la España republicana, recaudándose una importante cantidad.

A este homenaje acudieron personas de todas las clases sociales, que se pronunciaron con un indescriptible entusiasmo a favor de nuestra causa.

Varios periódicos sudamericanos se han hecho eco de estas muestras de adhesión a nuestro país, comentándolas en tonos encendidos y haciendo una exaltación de la causa política jurídica y humana que defiende el pueblo español.

### Alemania prepara la guerra con ritmo, acelerado

Berlin. — Según informes dignos de crédito, se están introduciendo modificaciones en el armamento de todo el Ejército alemán. Los ensayos verificados en territorio español han demostrado la necesidad de proceder a la rectificación emprendida. En lugar de las piezas de ensayo de otros modelos (SMG. 08 y LMG. 0.815) se prueba una ametralladora refrigerada por aire (MG 34 o 36).

La fabricación de estas ametralladoras va a ser llevada a cabo por la casa Mauser, que ha sido trasladada a Berlín, desde Oberndorf, cerca del Neckar, donde, en caso de guerra, estaba expuesta a un posible cañoneo de la artillería francesa. Los trabajos preliminares que se están realizando para asentar estas manufacturas se van haciendo con lentitud, porque se carece de material. Faltan, especialmente, los tornos modernos necesarios para la fabricación. En este taller se proyecta una producción, mediante tres turnos, de 1.200 ametralladoras diariamente. En otra fábrica adjunta, se está procediendo actualmente 76.000 kilos de pólvora por semana.

### La "Casa de España" de Orán

Orán. — En Asamblea celebrada días pasados, con asistencia de la mayoría de los españoles residentes en esta capital, ha quedado constituida la "Casa de España".

Después de elegida la Junta de Gobierno se tomaron por aclama-

### OTRO BLOQUEO FRACASADO

## Los cañones y aviones leales ponen en fuga a los barcos piratas

Gijón. — El intento de bloqueo a este puerto por los barcos piratas, está fracasado.

Hoy entraron dos mercantes ingleses y uno francés. Los piratas dispararon contra los primeros, pero ante el fuego de nuestras baterías de costa, abandonaron la acción.

Algunos de los proyectiles ca-

yerón muy cerca de los buques. Los tripulantes del vapor francés entraron en el puerto cantando "La Internacional".

La aviación republicana actuó energicamente, sobre los piratas, en acción combinada de tierra y aire, siendo completamente imposible a los facciosos someter a este puerto a un bloqueo.

¿NUEVA TRAICION DE FRANCO?

## Franco seguirá siendo un general rebelde y reaccionario

Londres, 26. — "El Daily Herald" encabeza con iruosos caracteres un artículo titulado: "El general Franco está urdiendo un complot para traicionar a sus aliados", en el que el redactor diplomático escribe: Muy secretamente Franco ha comunicado que estaba dispuesto a romper con Roma y Berlín y a repatriar los voluntarios germano-italianos, con las tres siguientes condiciones:

En el sistema de no Intervención ni Francia ni la U. R. S. S. ayudarían a Valencia; el derecho de beligerancia, ante la igualdad de control, será concedido a las dos partes españolas; si ganara el general la guerra, será reconocido como jefe del régimen de España y se le ayudará a reconstruir económicamente el país.

El redactor añade que, para hacer este intento, el general se ha hecho el siguiente razonamiento: Si el sistema de No Intervención se derrumba no podrá recibir más ayuda italiana. Ahora bien, esta ayuda ha demostrado ser insuficiente y frecuentemente molesta y, por el contrario, sería de temer que en revancha Francia ayudase muy seriamente a Valencia, por lo que la propuesta sería ventajosa para él.

El articulista termina diciendo: Franco es verdaderamente optimista si cree que un repentino cambio le haría ver bien por las democracias occidentales. Incluso si rompe con sus aliados fascistas, Franco seguirá siendo un general rebelde y reaccionario.

ción los acuerdos siguientes:

Dirigir un saludo y adhesión al Gobierno de la República, al Embajador en París, a la Prensa española y al General Miaja.

Se acordó además dirigir un fervoroso saludo al Frente Popular francés de Orán, a las autoridades y a los periódicos izquierdistas.

Al final de la sesión, el Cónsul General de España en Orán, dirigió la palabra a los asistentes. Dijo el señor Gomariz que su esperanza estribaba en ver reunidos en el mismo hogar a todos los españoles que sienten la causa antifascista, para recibir, todos juntos, en día no lejano, la buena nueva del triunfo definitivo de la República.

### Solidaridad oranesa con España

Orán. — El Comité de Ayuda a España republicana, con la cooperación del Frente Popular francés, ha conmemorado el aniversario de la Revolución española con varios actos a los que han concurrido la totalidad de los antifascistas.

En un local céntrico se celebró un acto público en el que tomaron parte destacadas personalidades de la colonia española. Por la noche tuvo lugar un baile y una tómbola benéfica, cuyos ingresos, que fueron importantes, se destinaron a ayudar a las viudas y huérfanos de la guerra civil.

A todos los actos asistió el Cónsul general de España, y por la residencia desfilaron durante el día los antifascistas oraneses y la colonia española que expresaron su solidaridad con la causa del Gobierno republicano.

### Se pretende llevar a Italia y Alemania a una actitud definida

Londres, 26. — El procedimiento del cuestionario inglés ha sido adoptado por el Gobierno inglés, para tratar de que los trabajos del Subcomité de la No Intervención se reanuden mañana, martes. Este documento, que será examinado hoy por el Subcomité consta de dos puntos.

No implica en modo alguno un cambio de actitud del Gobierno inglés para quien la retirada de los voluntarios ha de preceder al reconocimiento de la beligerancia. Por el contrario, el cuestionario tiende a llevar a Italia y a Alemania a adoptar una actitud, como lo han hecho los Gobiernos francés e inglés, sobre esta cuestión vital.

Se espera que el Sub-Comité podrá volver a reunirse después del miércoles, pero dando lugar a que el Comité pueda celebrar una reunión plenaria antes que finalice la actual situación.

### Hamburgo contra el nazismo

En Hamburgo, pese al terror nazi, no han cesado nunca las conversaciones antihitlerianas y las discusiones contra las disposiciones del fuhrer. Sin embargo, nunca ha sido el descontento tan grande como ahora, ni se ha exteriorizado la disconformidad públicamente.

Hamburgo es enemigo del fascismo y se opone a que sigan enviándose armas a Franco.

El corresponsal de "RUNA" en dicha ciudad ha podido observar que el bombardeo de Almería causó pésima impresión en todos los ambientes. En general se consideraba que los aviones gubernamentales habían bombardeado el "Deutschland" respondiendo a una provocación.

"Algún motivo tendrán para bombardear los buques alemanes. Ya conocemos esas cosas. Nos interesaría saber qué es lo que nuestra escuadra busca en aguas españolas. Que se retire de allí. Las cosas de España interesan exclusivamente a los españoles. El bombardeo de una ciudad abierta como Almería pudo ocasionar al guerra, que, por el camino emprendido, no se hará esperar".

Respecto a cómo el pueblo alemán contempla y juzga el problema de la proximidad de la guerra y el modo de evitarla, añade el corresponsal:

"Mi opinión personal, después de escuchar diversas discusiones sobre este tema, es que el pueblo alemán defenderá la paz, se pondrá de parte del pueblo español, movilizándolo al efecto todas las fuerzas populares del país y uniéndose al antifascismo mundial."

### ¡¡HAY QUE FORTALECER LA ECONOMIA NACIONAL!

EL DINERO GUARDADO NO PRODUCE NINGUNA VENTAJA.

NO ESTA SEGURO. SUFRE IGUAL LAS CONTINGENCIAS DE LA HACIENDA, Y DAÑA LA ECONOMIA NACIONAL.

LA CAJA POSTAL DE AHORROS TIENE LA GARANTIA DEL ESTADO.

PRODUCE UN INTERES DEL 3 POR CIENTO ANUAL.

EL DINERO QUE INGRESAIS EN LA CAJA POSTAL ES DE "LIBRE DISPOSICION".

CON UNA LIBRETA DE LA CAJA POSTAL DE AHORROS SE OPERA EN TODAS LAS OFICINAS DE CORREOS DE ESPAÑA.

¡ACOSTUMBRAOS A DEPOSITAR VUESTROS AHORROS EN LA CAJA POSTAL!

SECRETO ABSOLUTO Y FIRME GARANTIA."

# Heraldo de Castellón

## AYER EN EL ROYAL

### Mitin de afirmación anarquista

(Viene de la primera plana.)

verbales. Es en la calle, como lo demostraron todos los obreros el 19 de Julio.

De antiguo grupo de malhechores, según el criterio de algunos, se ha convertido hoy la FAI en organización que el Estado respeta y admite. Pero los demás frenan ante el ímpetu del pueblo. Comenta la crisis del Gobierno, provocada por los sucesos de Mayo. Analiza las maniobras que se hicieron para desplazar la organización anarquista de la gobernación del Estado. Habla de las intenciones de Irujo, que pretendía la exclusión de la FAI de los tribunales de justicia por no estar aquella legalizada. Para dar el pecho al fascismo no se pidió legalización de ninguna clase.

Se refiere al juicio honrado del periódico valenciano "Adelante", que compara con las escandalosas maniobras del "partido de masas" que sólo va detrás del número. Dice que admite a los naufragos y que en 1936 eran "cuatro gatos y la cocinera".

Criticán a la FAI porque dicen que ha abandonado a Bakunin, cuando ellos saben muy bien que no le conocen, por habérselo impedido la idolatría hacia Stalin.

Afirma que el Partido Comunista es el peligro mayor para la revolución. Hay que denunciar sus maniobras y sus virajes. Trata de los fracasos que tuvo en Italia en 1922, y en Francia, mediatizan a la C. G. T. y metiendo cizaña entre los obreros para dividirlos. Comenta la creación en España de la Confederación Unitaria en 1932, organización fantasma que se disolvió para ingresar en la U. G. T., en 1935. A partir de esta fecha, vemos como la U. G. T. y el Partido Socialista no se entienden. El Partido Comunista quiere inyectar las tácticas de Moscú, cosa que no puede admitirse. No se puede tolerar esa táctica que tiende a la pérdida de este magnífico movimiento del pueblo español.

Se refiere al abrazo de Vergara, terminando su parlamento con la afirmación rotunda de que la FAI no permitirá ninguna dictadura, puesto que está aquí a pecho descubierto contra los fascistas de las trincheras y contra los nuevos fascistas de la Retaguardia.

El público aplaude largamente el discurso del orador.

CLARO J. SENDON (Del Comité Nacional de la C. N. T.)

Repite palabras de los anteriores oradores. Dice que la FAI habrá cometido errores, como todas las organizaciones. Hoy se ha visto que era de imperiosa necesidad marcar nuevo rumbo a la política. El anarquismo español ha quedado programatizado. Se refiere al Partido Comunista en términos parecidos a los vertidos por el anterior orador. Si Bakunin viviera se hubiese puesto al frente de nuestro movimiento. Bakunin creó la hermandad social entre los hombres, y la FAI ha surgido del espíritu de Bakunin.

Dice que el órgano político de la C. N. T. es la F. A. I., pero no es un órgano político viejo estilo. Conducirá a los trabajadores españoles a su total emancipación.

Comenta el jesuitismo que se ha infiltrado en determinado partido político, que ha tenido la vileza de enfangar la figura de Largo Caballero. Antes pedían un gobierno obrero y campesino hasta que vino el bien negro y esperó recibir nuevas consignas.

Abunda en conceptos expresivos sobre el movimiento del 19 de

Julio, y sus héroes más populares. Afirma que se pretende estrangular la revolución en marcha.

Continúa su discurso diciendo que las maniobras políticas originaron los sucesos de Cataluña. Se creía que desplazando la CNT del Gobierno los países democráticos se pondrían al lado de nuestra causa. La ilusión duró poco, puesto que estamos viendo como esta guerra está mantenida por la plutocracia internacional.

Ironiza a la vieja y desdentada Albión. Traza la actitud de Rusia, que si bien le debemos gratitud por su ayuda, no ha descuidado de pasarnos factura a través del Partido Comunista.

Pone a los obreros en guardia para que no se malogre la guerra y la revolución. No se pueden admitir ingerencias extrañas. Nuestra revolución será exclusivamente española, tal y como la desean todos los obreros de Iberia.

Al terminar su discurso, es vitoreado con entusiasmo por el público.

Consuegra hace un resumen de los discursos, terminándose el acto a la una y veinte minutos.

## LOS AMIGOS DE ESPAÑA

Hemos tenido ocasión de saludar en nuestra redacción a un nuevo amigo mejicano: Alejandro Carrillo, Director de la revista "Universidad Obrera", secretario de dicha Universidad y que ha venido a España en representación de la Confederación de Trabajadores de Méjico. Nos dice el amigo Carrillo que llegó a nuestro país el día 18 de este mes y que ha recorrido algunos frentes del Centro, quedando maravillado de la organización y disciplina de nuestros soldados.

Alejandro Carrillo estuvo también en Ginebra para asistir, como delegado de Méjico, a la Conferencia Internacional de Trabajo.

Nos expone la obra del Gobierno mejicano, que ha sabido crear una Universidad obrera esencialmente socialista, la única que existe en el mundo, sin contar a la U. R. S. S. Nuestro amigo organizó en Méjico una semana de ayuda y solidaridad a España, que tuvo un éxito fantástico. Esta iniciativa se ha propagado a todo el mundo gracias al esfuerzo de nuestros hermanos de raza.

A preguntas nuestras, Carrillo dice que en Méjico se sigue nuestra tragedia como si fuera propia. No les guía ningún interés egoísta, sino que son unos sentimientos fraternales que vibran con la misma tensión del curso de las operaciones. Todo el pueblo mejicano, junto con su Gobierno, quiere nuestra victoria para añadirla a su victoriosa marcha hacia el progreso.

Nos habla también de la simpatía que guarda Roosevelt, el Presidente de los Estados Unidos, hacia nuestra causa. Ha hecho en nombre propio lo mejor que ha podido. No hace más por el veto de las Cámaras y por la obstrucción deliberada de los grandes financieros.

Alejandro Carrillo, nuestro hermano mejicano, se despidió cariñosamente de nosotros, con frases de aliento y de fervor. Le acompañamos a la salida con un "Salud" lleno de entusiasmo.

## Dinero para la provincia de Castellón

El subsecretario de Obras Públicas comunica al diputado por la provincia, camarada Gómez Hidalgo, haber despachado el siguiente asunto que le tenía recomendado:

Libramiento de 50.000 pesetas a la Jefatura de la provincia para habilitación del camino de Useras a La Barona.

## Los postres de un banquete

### A los diputados de U. R., que días pasados comieron en Castellón, les ha tocado el "gordo" de la lotería

Se recordará que para vivir unas horas en fraternal camaradería con su compañero, nuestro Embajador en Méjico, Gordón Ordás, cuando recientemente pasó por España se reunieron con él en una comida íntima, celebrada en los alrededores de nuestra ciudad, los diputados de Unión Republicana.

La cuenta fué enviada después a su casa al diputado por la provincia, camarada Gómez Hidalgo, que la pagó, tardando varios días en enviarlo al tesorero de la minoría, que es el diputado por Valencia, señor La Casta.

Cuando, al fin, éste la recibió había ya descontado una cantidad a cada diputado con destino a los gastos del almuerzo, y resultó que el total de esta suma era mayor que la cantidad anticipada por Gómez Hidalgo. Pero como el sobrante no alcanzaba cuantía bastante para molestarse en reintegrarlo en la parte proporcional a cada diputado, el señor La Casta tomó el partido de invertirlo en lotería, comunicando el número al señor Martínez Barrio.

La iniciativa fué tan feliz, tan plenamente secundada por la suerte, que en el último sorteo, celebrado el pasado día 21, el número jugado por los diputados republicanos fué favorecido con el premio mayor.

Aunque los afortunados diputados, en un rasgo muy del momento, que merece alabanzas de todos los antifascistas, han donado una parte considerable del premio al capítulo "gastos de guerra", han hecho alguna otra dádiva y, naturalmente, insistirán en llamar a la suerte en el próximo sorteo de la lotería, todavía ha correspondido a cada diputado la cantidad de 2.525 pesetas; es claro que sólo a los diputados cotizantes, por lo que se da el caso de que el diputado por Murcia, camarada Juan Antonio Méndez, que no pudo concurrir, pero quiso contribuir como los comensales, ha cobrado el mismo "pique" que éstos.

No deía de ser un postre sabroso del banquete, que contribuirá a hacer aún más grato en los comensales el recuerdo que se llevaron de las horas pasadas en nuestra ciudad.

## Jefes y oficiales

de la Escuela Automovilista del Ejército destinada en Castellón, desean, bien independiente o bien en comunidad, domicilio, pagando la estipulación que proceda.

## GOBIERNO CIVIL

### El Gobernador, ausente

En ausencia del camarada Rodríguez, ha ocupado hoy el cargo de gobernador interino, el camarada Hernández Merlos, presidente de la Diputación.

Nos ha manifestado que la tranquilidad era absoluta en toda la provincia.

Refiriéndose a la alarma de ayer, dijo que fué motivada por una confusión, ya que las defensas de costa oyeron el ruido de un motor producido por una gasolinera rápida que había salido

de Burriana orillando la costa y de ahí vino la confusión.

## VISITAS

Han sido las siguientes: Antonio Bernat, de Borriol; Comisión de Aglocar; idem de Rafael del Río; idem de Peñíscola; idem de Ahín; idem de Nules; idem de carniceros de Castellón; idem de Cervera del Maestre.

## CRONICA

PEQUEÑOS SUCESOS  
Se han practicado últimamente en la Casa de Socorro, las siguientes asistencias:

Francisco Sánchez, de 57 años, de Benicasim, fué asistido de una contusión en la cara, producida de un golpe. Pronóstico leve.

—Amadeo Falcó Ortiz, de 3 años, domiciliado en la calle Espartero, 86, de una herida contusa en la mucosa interior del labio superior, producida en una caída. Pronóstico leve.

—Juan Sansegundo, de 31 años, de una herida contusa en la región pulmonar del marco izquierdo, producida con un jarro. Pronóstico leve.

## PERDIDA

Se ha extraviado una cartilla militar, a nombre de Joaquín Forcada Gari, que vive en Ascaso, número 32.

Se ruega su entrega.

## CONSEJO PROVINCIAL

### La sesión de mañana

Mañana celebrará sesión, en segunda convocatoria, el Consejo provincial.

Figuran en el Orden del día los mismos asuntos que se habían de tratar en la sesión del pasado viernes, que no se celebró por falta de número bastante de consejeros.

## Información judicial

### Tribunal Popular JUICIO

Mañana a las diez se verá por el Tribunal Popular, el juicio de la causa seguida contra Concepción Farelo Conde, por uso de nombre supuesto.

Actuará por el Ministerio fiscal don Vicente Riscos Ortiz y como defensor el letrado Alfonso Gil Maties.

## DIVORCIO

Ante el mismo Tribunal se celebrará pasado mañana, 28, a la misma hora, la vista del pleito de divorcio de Rafael Ibars Fornés, contra su esposa Teresa Casanova Irlés.

## Deportes

### PELOTA

#### EL PARTIDO DEL SABADO

Gran partido jugó Pedreguer la tarde del pasado sábado. Iba por delante el Blau, que tenía deseos vivísimos de mojarle la oreja a Pedreguer; pero éste puso toda la carne en el asador, alcanzando a su contrario.

Si dura el partido unos juegos más es fácil que Pedreguer hubiera perdido, pues acusaba cansancio y el Blau estaba aún bastante fresco.

El Blau tuvo en el Blanco un ayudante muy deficiente.

Pedreguer dió la alternativa al "Churret", el cual no se emocionó nada al verse rodeado de los ases. Promete ser un buen ayudante.

## CONSEJO MUNICIPAL

### El problema del trigo

El alcalde nos ha dado cuenta esta mañana de la reunión celebrada el sábado entre los consejeros y productores de harina con el fin de buscar solución para el abastecimiento de dicho producto.

Hoy se celebrará una nueva reunión con los almacenistas y Sección Agronómica, para establecer un censo de las existencias de trigo y evitar las ocultaciones. También se nombrarán las delegaciones que se encargarán de realizar las compras necesarias en otras localidades.

## LIBRETA PERDIDA

A pombre de Manolo Pitarch Llop, se ha perdido una carta de racionamiento. Vive en la calle de Gutiérrez, núm. 12.

## HALLAZGO DE DINERO

Habiéndose encontrado en el interior de un estanco de esta capital una cantidad en billetes del Banco de España, la misma se halla depositada en las oficinas de Secretaría de este Consejo Municipal a disposición de la persona que acredite ser su dueño.

## MATRIMONIO

Sin hijos desea pensión en casa de huéspedes o en casa particular.

Dirigirse Avenida Dr. Clará, Almacén de Abonos Navarro (frente al Hospital).

## Cartelera de espectáculos

### TEATRO MUNICIPAL

A las 10'15 de la noche  
GRAN FUNCION DE DESPEDIDA del selecto programa de Variedades  
"AMALIA DE ISaura - MIGUEL DE MOLINA"

### SALON ROYAL

A las 6'45 y 9'45  
La película de costumbres cabalísticas, titulada  
"UN MAL PASO"

por Ken MAYNARD.  
EXITO de la excelente producción de COLUMBIA, titulada  
"QUIEREME SIEMPRE"

### CAPITOL CINEMA

A las 6'45 y 9'45  
La película de costumbres cabalísticas, titulada  
"LA VUELTA DEL PERSEGUIDO"

por Ken MAYNARD.  
GRAN EXITO de la producción de RADIO, titulada  
"AMOR SUBLIME"

por Irene DUNNE y Richard DIX.

## TOMAS COLON MAMPEL

Se complace en participar a su clientela y público en general, que tras una ausencia prolongada, ha vuelto a reintegrarse a su Clínica Dental, en Plaza Republica, 8-bajos.

## VINOS DE MESA

Alella Marfil  
Pídanlo en Ultramarinos y Ho-telea.

## Lea V.

### "HERALDO DE CASTELLON"